

1. IV. 137.290

z. f. Neustadt bei Heilbronn
29. Juli 06



Lieber Georg Caracci,

neun Völker schreibt
nur, der h' über manen „Ney jür form“
an. feuerlichen schreiben wollen. Es liegt nicht
nur sehr daran, der gerade die Künste galoches
so w' deren bekannter, was ich will: Konnten
h' nicht auch eine Künste gut machen, b' un-
verbindlich nur klickt: „A. Braxoda, „das Gold“
und da darf jed. „Die Hölle“ da ried? Da Hölle
wird in ca 14 Tagen, Gold in ca 3 werden folg.
^(and bei Bard) gedruckt sein. Vor allem möchte ich nicht,
der ich h' flüssig in den Grund eines doctriens
Kunstes och, auch adhucius, Einer, da Organ-
genus nicht thendig machen möchte. Meine
Theorien sind welche die Resultate der Erfah-
rung, und ich wap mich an der Spitze nur in der
Fikunff wissenden Bevölkerung. Ich such' nicht
Klassizismus, sondern Klassizität, d.h. die volles-
jeh' und so den Eindruck der Naturwidrigkeit

wachende Form für moderne Fiktionen, statt
in der Naturalismus, Symbolismus, Neoromanti-
k & einem zufälligen Ansdruck dafür zu finden.
Die historische Röntgen wird aus den ästhetischen
Gründen gewählt, die Menschen in ihr sind ^{repr. Totale} mehr
zu konzentrieren und die Probleme abgleichen.
Nun ist z.B. meine Demutlos mit dem von
Schiller und Hebbel verglichen, so werden wir da
sehen. Der 3. Akt bei mir, wo Demutlos und Kolin
sich gegenüber treten, ist für mich das drama offen-
bar notwendig, denn wenn man den Conflict in
der Pfeife auffaßt, muß in diesem Gegensatz-
treten sich die Schicksal des Demutlos entfalten.
Trotzdem haben wieder Schiller, auch Hebbel
seinen Rekt, denn wieder das 18. Jahrh. (Schiller),
während des 19. (Hebbel) Konturen, zu erkennen,
die ja jetzt im 20. Jahrhundert mit einer
neuen politisch-sozialen Erfahrung -
vielleicht auch im Volke, der selbst in der
Politik gearbeitet hat. Und wo ist es überall.
Zu vorstelle, daß hier zunächst ein Gründl der



Kalte Lüken - ich habt des sojet. für notwendig;
dein war man so Wonne nimmt, wird nicht
mehr erfüllt durch Schwäche der Charakteristik
(Sentimentalität: Nebens. Maria sagt. ist kalt,
gegenüber Katzbuss Freudenhef. u. R.), sondern
auch durch Schwäche des Aufbaus. Die tragische
Rath odlickt si Wonne aus, wie ein Gletscher
bestürzung den warmen Ofen. Und das soll
nicht nur von Tragischen, sondern auch von
euer gewissen Art der Komödien. Ganz etwas
Anderes ist es mit dem Ichspiel: das soll man
aber nicht aus Trauerspiel und Lustspiel ver-
wechseln. Bequicken Sie dar etwa als Ich-
spiel - gut, dann sage ich kein Wort mehr.

Ich hätte gehofft, Ihnen Lüken
etwas in Wien auf der Bühne zu bekommen,
dann wüßt. ich in manch aufgenucht, erkundt,
aber doch noch Nichts zu werden. Aber in was
doch beweglicher; kann man hi nicht manch
Leid wider in unsre Gegend? Von Befreiung
Sephurz an sind wir nicht in Wien an

(gottlob), und der Freudenabheben erwacht
ist in wiede. Schon ist auch wieder nach
W. gezogen zu einer großen Freiheit. Er
hat ein neues Drama „Karo“ (fta), das
wir eben sehr bedrohten Eindruck
macht; mit einem „Friede von Tilsit“
hab ich mich nicht so recht befrieden
kommen. Hoffentlich geht es bei Ihnen
gut - haben Sie wieder etwas Romantisches
geschaffen? Ich rede mich augenblicklich
in Wald, Garten & Laue an und bin über
wundervollen alten Kulturräumen aus dem
XIV Jahrhundert.

Brüderliche Grüße Ihr enk

Paul Ernst.